

Jahr des 15. Jubiläums

Ausblick beim Deutschen Verein in Luxemburg

Die Generalversammlung vom Deutschen Verein in Luxemburg bot einen Überblick der Tätigkeiten des seit Juni 1995 bestehenden Vereins. Der Vorsitzende Klaus Werner informierte über die Aktivitäten 2009 und stellte auch aktuelle Pläne vor.

Die Pressereferentin der Deutschen Botschaft in Luxemburg, Annette Sévery, würdigte die Bedeutung des Deutschen Vereins für die deutsch-luxemburgischen Beziehungen. Ohne das außerordentliche Engagement seiner Mitglieder seien die zahlreichen Veranstaltungen kaum möglich.

Auch 2009 fanden die vom Verein organisierten Veranstaltungen regen Zuspruch. Dazu zählen der Vortrag über die Zukunft des Finanzplatzes Luxemburg und die Besuche mit Vorträgen bei den Europäischen Institutionen. Ebenso beliebt waren „Koproduktionen“ mit anderen Vereinigungen wie der Ball der Nationen in Trier, der Vortrag zur Steuerpraxis in Luxemburg oder der mit der Evangelischen Kirche durchgeführte Informationsabend zur Patientenverfügung. Im öffentlichen Bereich vertrat der Verein Luxemburg beim Deutschen Sprachrat in Berlin und war involviert bei der vom „Office pour l'accueil et l'intégration“ organisierten Erhebung über die Bedürfnisse der ausländischen Vereine in Luxemburg. Für das lau-

fende Jahr steht das Projekt „Geschichte der Immigration und Integration in Luxemburg – 200 Jahre Deutschland und Luxemburg“ im Mittelpunkt der Aktivitäten. Ziel des Projektes ist es, die historisch gewachsenen Beziehungen beider Länder und der Großregion darzustellen. Im Moment wird noch an der Finanzierung des Projekts gearbeitet, um eine Wanderausstellung erstellen zu können. In Trier wurden der Ausstellung sogar schon Räumlichkeiten im Kurfürstlichen Palais in Aussicht gestellt. Gegen Ende des Jahres sind eine Feier zum 15. Gründungsjubiläum des Vereins sowie Veranstaltungen mit dem Arbeitskreis Wirtschaft in Luxemburg und der griechischen Gemeinschaft geplant.

Der Deutsche Verein bereitet derzeit auch eine eigene Website vor, auf der in Kürze die Aktivitäten vorgestellt werden sollen.

Bei der Neuwahl des Verwaltungsrates wurden Klaus Werner als Präsident, Jörg Uebbing als Vizepräsident, Jörg Helmig als Schatzmeister, Helma Werner als Schriftführerin, Eckart Thalau als Redakteur der vereinseigenen Zeitung sowie Marlies Rommelfangen, Gudrun Rumpf, Georg Schwedler, Robert Mehrpahl, Roland Wortmann, Hans-Martin Heins und Armin Ramsauer als Mitglieder für die nächsten drei Jahre gewählt. (C.)